

**DOMINGO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **VINCULACIÓN**

#### **DESTACAN VINCULACIÓN DEL IEEQ CON ORGANISMOS DE LA SOCIEDAD**

A través de la Comisión de Vinculación, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha fortalecido la relación con autoridades electorales, instituciones públicas, universidades y organismos de la sociedad civil, lo que ha permitido difundir la labor del Instituto y generar confianza ciudadana. Así coincidieron la Secretaria y el Vocal del colegiado, consejera Rosa Martha Gómez Cervantes y consejero Daniel Dorantes Guerra, respectivamente, quienes reconocieron el liderazgo del Presidente de la comisión y del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. Afirmaron que el trabajo de la comisión ha contribuido a la eficiente coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), al adecuado funcionamiento del sistema electoral en el estado y al posicionamiento del IEEQ. Romero Altamirano informó sobre la notificación de diversas determinaciones del INE en materia de radio y televisión, así como las actividades desarrolladas por la comisión del 24 de junio al 10 de septiembre del presente año. Destacó, entre otras, las pláticas impartidas a integrantes de la Coparmex Querétaro y a estudiantes del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, campus Querétaro, en las que se expuso las funciones del IEEQ y los resultados de las elecciones de 2021. Asimismo, el presidente refirió que el mes en curso se entregarán reconocimientos a instituciones públicas, organizaciones de la sociedad civil, organismos empresariales, medios de comunicación y universidades que colaboraron con el Instituto en el Proceso Electoral Local 2020-2021. En la sesión virtual estuvieron presentes el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González; el Secretario Técnico de la comisión, Alan Fernando Martínez Reyes, así como las siguientes representaciones partidistas: Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Emilio Páez González de Morena y Ma. Concepción Herrera Martínez de QI.

<https://informativoq.com.mx/2021/09/destacan-vinculacion-del-ieeq-con-organismos-de-la-sociedad/>

<https://codiceinformativo.com/2021/09/destacan-vinculacion-del-ieeq-con-organismos-de-la-sociedad/>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **MORENA**

#### **RESPETARÁ MORENA DECISIÓN DE TEPJF SOBRE DIPUTACIÓN DE JIMÉNEZ YÁÑEZ**

Morena será respetuoso de la resolución emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación Sala Regional Monterrey, que precisó devolverle la diputación plurinominal al ex senador Juan José Jiménez Yañez y dejar fuera de la lista de diputaciones plurinominales de Morena en la LX legislatura a Miguel Ángel Arteaga. Mauricio Ruíz, delegado en funciones de presidente de Morena Querétaro, externó que, con independencia de quien asuma la curul el próximo 26 de septiembre, quienes representen a Morena deberán ser representantes comprometidos en un proyecto colectivo, no individual y con la capacitación constante para responder a las necesidades de la ciudadanía. (ADN)

#### **MORENA NI CON JIMÉNEZ NI CON MIGUEL ARTEAGA**

El partido Morena será respetuoso de las decisiones de las autoridades electorales sobre la designación de la primera diputación plurinominal local, aseguró Mauricio Ruiz, delegado en funciones de presidente de Morena.

**DOMINGO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

Mencionó que las impugnaciones que se han presentado han sido a título personal y agregó que ni Juan José Jiménez ni Miguel Ángel Arteaga han buscado a la dirigencia estatal para solicitar apoyo. (DQ)

### **INICIA CURSO DE CAPACITACIÓN A REPRESENTANTES POPULARES DE MORENA**

Como parte de los trabajos del Instituto de Formación Política de Morena (INFP), se inauguró el curso “Programa de Formación Municipal 2021”, dirigido a los representantes populares en el estado de Querétaro, que se desarrolla este fin de semana. En la inauguración, Mauricio Ruiz, delegado en funciones de presidente de Morena en el estado de Querétaro, dijo que es muy importante la formación de nuestros representantes populares, que representan el verdadero cambio en los cabildos municipales y en el Congreso local. (DQ)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS**

### **HARÁN PRIMER ENCUENTRO DE LAS MUJERES POLÍTICAS**

El Primer Encuentro Nacional de Mujeres Políticas Mexicanas marcará la historia del país, ya que fomentará la articulación de grupos de mujeres para incidir en la agenda pública desde una perspectiva de género, señalaron Vanessa Garfias y Josefina Meza, quienes conforman la organización del evento. (DQ)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: CREAN SECRETARÍA DE PLANEACIÓN PARA KURI**

A partir del 1 de octubre de este año comenzará operaciones la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana del estado de Querétaro, luego de que la LIX Legislatura del estado aprobó la división de la Secretaría de Planeación y Finanzas. (DQ, principal)

### **N: EXITOSA GIRA: MK**

Mauricio Kuri, quien estuvo acompañado por el secretario de SEDESU, Marco del Prete, dio por concluida ayer su gira, en la búsqueda de inversiones estadounidenses, por Washington D.C., previo a asumir el cargo como gobernador el próximo 1 de octubre. (N, principal)

### **AM: QUIEREN HACER DE QUERÉTARO EL ‘SILICON VALLEY MEXICANO’**

Luego de la gira del gobernador electo por Estados Unidos, el presidente de la Coparmex local, Jorge Camacho, destacó que Mauricio Kuri haya vinculado temas políticos y económicos con la nación americana para beneficio de la entidad y con ello buscar "que Querétaro sea el Silicon Valley mexicano". (AM, principal)

### **EUQ: CANCELAN 15% DE RESERVACIONES EN LOS HOTELES**

Desde hace dos semanas el comportamiento de la pandemia de Covid ha reducido la fluencia del visitante, dice líder del gremio. (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **QRO ES EL COMPLEMENTO QUE NECESITAN LAS EMPRESAS AMERICANAS PARA SU DESARROLLO: MK**

El Gobernador electo del Estado de Querétaro, Mauricio Kuri dio por concluida la gira que realizó por Washington D.C. previa a asumir el cargo el próximo primero de octubre, y que encabezó en la búsqueda de inversiones de Estados Unidos. Desde Washington D.C. se reunió con representantes de más de 10 empresas americanas que

**DOMINGO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

podieron reconocer de Querétaro un estado que es complemento para diversas industrias, y que además cuenta con gran competitividad internacional. (DQ, EUQ)

### **RÍOS AL INDEREQ**

Los cambios en la administración estatal han empezado con el anuncio de diferentes integrantes del gabinete para la administración de Mauricio Kuri, por lo que estarían cerca de anunciar a Adolfo Ríos como el nuevo director general del INDEREQ, lo anterior lo dio a conocer el periodista Andrés Estévez a través de sus redes sociales, destacando que es el más firme candidato a ocupar dicho cargo. (DQ)

### **EN INVIERNO, ENFERMEDADES RESPIRATORIAS PODRÍAN INCREMENTAR HASTA 40%: SESEQ**

El Secretario de Educación en el estado, Julio César Ramírez, estimó que en la temporada invernal las enfermedades respiratorias podrían incrementar hasta en un 40 por ciento. Preciso que durante la temporada de frío se genera un incremento en estas enfermedades, por lo que llamó a los ciudadanos a mantener los cuidados. (ADN)

### **EL GRITO CON CUBREBOCAS LLAMAN EVITAR EXPONERSE**

Carlos Arredondo, titular de Educación en el estado, exhortó a los padres de familia a evitar celebraciones y reuniones este 15 y 16 de septiembre, pues pondría en riesgo la consolidación del programa de regreso a clases presenciales. Llamó a resguardarse de fiestas multitudinarias toda vez que estamos en un momento en que no es nada recomendable bajar la guardia: "Todos estamos desesperados por el hacinamiento de más de un año, pero no podemos bajar la guardia". (N)

### **PC: QUERÉTARO SIN RIESGO DE DESLAVES**

De acuerdo con el titular de la CEPC, Gabriel Bastarrachea, en Querétaro no existen riesgos de deslaves como los que se presentaron en días recientes en el Estado de México, puesto que las condiciones geológicas son completamente distintas. Aseguró que "las condiciones del Estado de México son muy diferentes, ahí son factores de tipo geológico y de subsuelo, es otro tema que nosotros no tenemos aquí en Querétaro, de momento, no tenemos algún riesgo de ese tipo". (DQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **INICIATIVAS PARA PREVENIR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES 'ESTÁN ATORADAS' EN LA LEGISLATURA DE QUERÉTARO**

La LIX Legislatura local podría dejar sin dictaminar la Ley que reforma al Código Penal para el estado de Querétaro, que preveía aumentar las penas contra quienes cometan delitos por violencia de género, así como dotar a las juezas y jueces de un catálogo mayor de medidas de seguridad, reparación y protección del daño en contra de quienes cometan violación, feminicidio, homicidio calificado y lesiones provocadas por razones de género, en las que se encuentran lesiones con ácidos o sustancias corrosivas. Luego de que la Fiscalía informó que se inició una carpeta de investigación por un incidente en el que dos mujeres resultaron con quemaduras tras ser agredidas con solventes en La Cañada, El Marqués, el presidente de la mesa directiva del Congreso local, Jorge Herrera, lamentó los hechos ocurridos y reconoció que la iniciativa se encuentra postergada en la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, que preside la legisladora panista Verónica Hernández. (ADN)

**DOMINGO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

### **APOYO AL SECTOR AGROPECUARIO, LAS PRIORIDADES PARA LA PRÓXIMA LEGISLATURA: JUAN GUEVARA**

El diputado local electo por el distrito XI, Juan Guevara aseguró que su misión como futuro legislador del PRI es trabajar por el bien de Querétaro. “Lo importante es señalar que queremos trabajar por Querétaro, queremos tener los acuerdos y siempre en beneficio de la ciudadanía, hay muchos temas de interés ciudadano y aquí tenemos que trabajar por Querétaro como lo he hecho siempre”, aseguró. (N)

### **CELEBRA CONNIE HERRERA LA REFORMA EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA DEL ESTADO**

La diputada de Querétaro Independiente de la LIX Legislatura del estado, Connie Herrera se pronunció a favor de impulsar el desarrollo institucional que le otorgue mayor certeza jurídica a los organismos y dependencias de la administración pública. (N)

### **LEGISLATURA NO DEBE EVADIR TEMAS “DIFÍCILES”**

La LX Legislatura debe tener una mayor apertura a discutir temas que son importantes para la ciudadanía queretana y no cerrarse ante el contexto que se vive en el país, declaró la diputada de Acción Nacional, Daniela Salgado, quien fue reelecta para continuar en el Congreso local. (AM)

## **MUNICIPIOS**

### **BALEAN A SUJETO EN BOSQUES DE LA HACIENDA, QUERÉTARO**

Chofer de transporte de personal resultó lesionado de consideración al haber sido baleado en dos ocasiones por un sujeto tras presunto altercado en inmediaciones de la colonia Bosques de la Hacienda al nororiente de la capital queretana. De acuerdo con información de testigos se refirió que tanto el chofer como el agresor iniciaron una discusión verbal por posibles rencillas personales donde finalmente salió a relucir el arma de fuego. (DQ, N)

### **CICLISTAS PIDEN CAMBIO EN MOVILIDAD**

A través de la Secretaría de Movilidad capitalina sólo se han hecho planeaciones, pero no se ha materializado nada, por lo que sería indispensable un cambio en el titular de la dependencia, así como el cumplimiento de compromisos con los ciclistas de parte del edil, Luis Nava, aseveró Andrei Montero, vocero de la Unión de Asociaciones de Ciclistas de Querétaro. (EUQ)

### **MEGA JORNADA DE RECOLECCIÓN DE RESIDUOS EN EL JOSEFA ORTÍZ DE DOMÍNGUEZ**

A lo largo de este sábado, la Secretaría de Servicios Públicos Municipales lleva a cabo una Mega Jornada de Recolección de Residuos de Manejo Especial como son: electrónicos, eléctricos, pilas y medicamentos caducos, con el fin de darles el tratamiento correcto y continuar haciendo de Querétaro una ciudad más verde. (...) Al invitar a la ciudadanía a dar un manejo adecuado de sus residuos, la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro, recordó que «México es el segundo generador de residuos eléctricos y electrónicos en América latina con 1.1 millones de toneladas en el año 2016, lo que equivale a 8.2 kilos por habitante, de acuerdo con la oficina de información científica y tecnológica del Congreso de la Unión». (N, EUQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **REESTRUCTURAN CONVOCATORIAS DE VACUNACIÓN PARA REZAGADOS**

La Secretaría de Bienestar delegación Querétaro reestructuró las convocatorias para la aplicación de la vacuna contra COVID-19 a personas rezagadas en el municipio de Querétaro. Este lunes las personas que por alguna razón

**DOMINGO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

no cuentan con la primera dosis de la inmunización contra el nuevo Coronavirus y que se encuentran entre los 30 a 49 años de edad, podrán acudir a solicitarla en el módulo de vacunación del estadio Corregidora, Ecocentro Expositor, Parque Bicentenario y UAQ. (N)

### **HABILITAN CENTRO DE ACOPIO EN LA SECRETARÍA DE BIENESTAR**

La Secretaría de Bienestar en Querétaro abre un centro de acopio para apoyar a las familias afectadas por las inundaciones en Hidalgo, estarán recibiendo víveres como aguas embotelladas, alimentos no perecederos, artículos para el aseo entre otros, en sus instalaciones desde este lunes y hasta antes del jueves. (N)

### **PIDEN MAYOS COMPROMISO A TITULARES DE SALUD**

Sensibilidad y compromiso para dar soluciones es lo que requiere el personal de salud de las nuevas autoridades estatales, particularmente para responder a las necesidades que se generaron con la pandemia, declaró Silvia Rivera, secretaria General del Sindicato de Trabajadores de la Salud, sección 32. Agregó que las demandas de apoyo no deben interpretarse como una crítica personal, pues resulta indispensable tomarlas como lo que son, la búsqueda para cubrir carencias que dificultan dar la atención necesaria. (EUQ)

### **INVESTIGAN POSIBLES SISMOS EN EL ESTADO**

El experto en Geociencias Ramón Zúñiga del Campus Juriquilla de la UNAM señaló que actualmente se estudian las fallas geológicas presentes y conectadas con Querétaro, puesto que investigan las interacciones que podrían hacer más perceptibles movimientos telúricos en el estado. (DQ)

### **INFONAVIT ACERCA OPCIONES DE CRÉDITO A ESTADO**

Con el fin de acercar trámites y servicios a derechohabientes y darles a conocer las distintas opciones de crédito con las que cuentan para adquirir o mejorar su patrimonio, el Infonavit ayer realizó la Jornada de Crédito y Vivienda en Querétaro. El evento se llevó a cabo ayer, de 10:00 a 16:00 horas, en el Centro de Servicio Infonavit. (EUQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJOS RESERVA**

Armando Sinecio se perfila para coordinador de Morena. Mientras los tribunales federales no tomen la decisión de regresarle la diputación local que le quitó el TEEQ a Juan José Jiménez, nos comentan, todo apunta que la bancada de Morena en la siguiente legislatura será coordinada por Armando Sinecio Leyva. Recordemos que en medio de las confrontaciones que se dieron, a don Armando le fue muy bien. Primero quiso ser candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, pero en la carrera le ganó Juan Alvarado, a quien bajaron por el tema de equidad de género y en su lugar subieron a la esposa de Sinecio, Rosa María Ríos. quien ahora será regidora. Pero además a Sinecio lo colocaron en el tercer lugar de las pluris y al final logró entrar como diputado. Tan ganón resultó que lleva como suplente al secretario general de Morena en el estado, Jesús Méndez. Morenistas culpan a Mauricio Ruiz de la derrota electoral. Quien no las trae todas consigo, nos cuentan, es el delegado especial en función de presidente de Morena, Mauricio Ruiz. A lo largo de las últimas semanas recorrió el estado para platicar con la militancia y hacer un balance de lo que pasó el pasado 6 de junio de este año. En lugares como Pedro Escobedo, nos dicen, fue encarado don Mauricio. Le reprochan que no hubo representantes de casillas el día de la jornada electoral y tampoco llegaron los apoyos económicos. (EUQ 2)

**DOMINGO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

## **PERO EL DAÑO YA ESTÁ HECHO**

Por Niels Rosas Valdez

A pesar del transcurso de los días, la reunión sostenida entre los senadores del PAN con Santiago Abascal, dirigente del partido español de ultraderecha Vox, aún es motivo de análisis y, al mismo tiempo, causa de estragos para el partido blanquiazul. ¿Cuál es el impacto que ha tenido en el país y particularmente en Querétaro? Sorprendió a muchos el contacto tan cercano entre miembros de la derecha mexicana con la ultraderecha española. Y la razón por la que asombra no sólo se centra en la diferencia de la posición ideológica en el espectro político, en donde la alianza con, por ejemplo, el Partido Popular español tiene más sentido; sino también en que es difícil encontrar el beneficio de tal acción. Por ende, la reunión ha sido interpretada de varias maneras. Por ejemplo, puede leerse como una alianza entre la derecha mexicana y la ultraderecha española, asociada al franquismo y, en un nivel superior, al fascismo. Desde luego, este resultado no parece estar en el plan del partido blanquiazul, no obstante, el evento ha propiciado justamente este tipo de conclusiones. En este contexto, varios políticos de derecha en México han estado en la mira de la prensa que busca comprender y exigir el esclarecimiento de la posición de ellos con respecto a esta posible alianza mencionada. En el caso de Querétaro hay dos personajes que figuran a raíz de este escándalo: la diputada local Elsa Méndez y la senadora Guadalupe Murguía. Acerca de Méndez el impacto inmediato es menor, ya que su periodo como legisladora local acabará en las siguientes semanas sin posibilidad de renovación, ya que no cuenta con el respaldo del electorado y perdió de manera exorbitante en las pasadas elecciones intermedias de junio. Sin embargo, su anuncio de fundar un Vox México, aunque sin mucho peso y cimientos por ahora, construye una posibilidad de que, en efecto, fuerzas políticas que comulguen con la derecha y - extrema derecha en el país, cómo lo es la misma diputada local de Querétaro, puedan fundar un partido de esa naturaleza. Invariablemente, por lo pronto, estos grupos deberán comenzar a asimilar la victoria social reciente de la despenalización del aborto. Creo que quienes en realidad deben temblar no somos los “progres”, sino otros. Por el contrario, un impacto superior recae en Murguía. Quien ha sido nombrada secretaria de Gobierno de Querétaro por la entrante administración de Mauricio Kuri. La participación de la senadora en la reunión con el dirigente de Vox ha levantado interrogantes en cuanto a lo que sería su labor como la seguir la funcionaria de mayor peso en el nuevo gobierno de la entidad, particularmente en la lucha y protección de libertades civiles y derechos para construir una sociedad más Incluyente y progresista. Tales cuestionamientos han empujado a la senadora a esclarecer su posición real y rechazar el radicalismo de ultraderecha que Vox promueve, afirmando que fue un error acudir y participar en la reunión con Abascal. Pero, a pesar del importantísimo acto de aclaración, lo cierto es que el evento ya quedó en la memoria de los ciudadanos en Querétaro y de los seguidores y rivales del partido blanquiazul, por lo que, en todo caso, un proceso de restauración resulta primordial para el PAN en conjunto. (EUQ)

## **EL ALFIL NEGRO**

Gira: A 18 días de asumir el mandato como gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri ya concluyó su gira por Washington DC, donde concretó, para el estado importante inversión y prospectos que dará a conocer, cuando se firmen. A este ritmo, el crecimiento de Querétaro será... exponencial. (N)

**DOMINGO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

<b>FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS</b>		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA	INQRO: INFORMATIVO DE QUERÉTARO	

**SALUDOS CORDIALES**

**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**